

Ex rectores de la Autónoma de Aguascalientes expresan sus puntos de vista sobre la Institución, su crecimiento y trascendencia en la entidad.

SE LUMEN PROFERRE es el nombre del libro que la Universidad Autónoma de Aguascalientes presentó, como un testimonio de su crecimiento de casi cuatro décadas de historia y en la que rectores con su trabajo han consolidado como la Máxima Casa de Estudios de la Entidad. En esta publicación se presenta también el carácter humanista de la Institución a través de una muestra artística y cultural, pues en él se contienen ejemplos del acervo plástico de la UAA, a través de un estilo ensayístico y de testimonios de diferentes personalidades, que de alguna manera han forjado la historia y renombre de la Universidad.

Durante la presentación de esta publicación, el rector Mario Andrade Cervantes manifestó que a través de las páginas de este libro se hace un reconocimiento público a las personas que durante poco más de 39 años han cimentado las raíces de la actual Universidad en proceso de internacionalización, pues al haberse transformado en referente nacional, ahora está en la búsqueda del reconocimiento mundial, como parte de su responsabilidad ante la comunidad agascalentense que ha depositado en sus aulas, las expectativas de un desarrollo integral.

De esta forma, destacó que en “Se lumen proferre” es un testigo impreso de todos los universitarios que a través de la generación del conocimiento, la investigación, la extensión y promoción artística-cultural, han producido una Institución pragmática, joven y consciente de las exigencias y necesidades actuales del mundo globalizado, lo cual asegura a la población un espacio de formación de excelencia educativa para los miles de jóvenes que han cursado, cursan y cursarán una carrera de nivel superior, los cimientos del futuro estado de Aguascalientes.

En la presentación de esta publicación histórica participaron ex rectores de la Autónoma de Aguascalientes, pues ellos han sido a lo largo de los años precursores, fundadores y responsables del crecimiento de la Máxima Casa de Estudios, y de ahí la importancia de conocer su testimonio en este homenaje a todos los que participaron y forman parte de la Institución.

Durante su intervención, Humberto Martínez de León rector fundador de la UAA, sostuvo que esta Universidad se ha convertido, según palabras del propio gobernador del estado, en el activo más importante de la entidad, sin embargo no es obra de la casualidad, si no de una creación con planes visionarios, creativos y que responden a las necesidades de una sociedad en constante crecimiento; una obra realizada con sentido de responsabilidad histórica y siempre con el respaldo de la población.

Destacó que su sorprendente desarrollo responde a la atinada dirección y compromiso institucional que han puesto en ella los rectores que han estado al frente de la UAA, pues cada uno imprimiendo su fortaleza personal ha respetado su esencia y espíritu fundacional cuyos resultados están a la vista; además de que la Autónoma de Aguascalientes ha contado siempre

con el respaldo social, y para su actual proyecto de crecimiento ha recibido el apoyo irrestricto de la Presidencia de la República encabezada por Felipe Calderón, de la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, encabezada por Rodolfo Tuirán Gutiérrez y del gobierno estatal, que encabeza Carlos Lozano de la Torre. Martínez de León concluyó diciendo que la UAA ha sido el más grande proyecto del siglo XX que se ha gestado en Aguascalientes.

Por su parte, el promotor cultural de Aguascalientes y exrector de la UAA, Alfonso Pérez Romo, externó que SE LUMEN PROFERRE es el reflejo material del dinamismo y rectitud que ha generado Mario Andrade Cervantes durante su rectorado. Además, que permite transmitir a los futuros integrantes de la comunidad universitaria el trabajo que ha realizado esta Institución, su filosofía y valores humanistas que conforman la fortaleza y razón de ser de esta Casa de Estudios.

Es así que la Autónoma de Aguascalientes tiene el compromiso de preparar hombres y mujeres que se enfrentarán a un mundo radicalmente nuevo, que seguramente superarán con un alto sentido científico y social, dijo Pérez Romo. También agregó que este mamotreto cuenta con una gran riqueza histórica, un análisis que va más allá de los espacios territoriales de la UAA, trata sobre la idiosincrasia aguascalentense, el orgullo del Alma Máter del Aguascalientes de ayer, de hoy y del mañana.

Sobre este aspecto de trascendencia y preservación de la existencia de la Autónoma de Aguascalientes, el exrector Efrén González Cuéllar comentó que como institución de educación superior, sus objetivos naturales se centran en la formación de hombres y mujeres integrales, que transformen su entorno para la mejora de la calidad de vida de sus semejantes. De esta forma puntualizó que esta Casa de Estudios se ha mantenido joven y actualizada, lo cual permite asegurar a la población que sus estudiantes retribuirán con creces lo que han aportado para la materialización de la educación pública en el estado.

En su oportunidad Gonzalo González Hernández destacó los contenidos de este libro, en especial los testimonios que personas que han convivido de manera temporal con la Institución y que a través de sus colaboraciones reflejan la visión y el desarrollo de la Institución tal como fue planeada por sus creadores; estos comentarios muestran una Universidad humanista no sólo preocupada por aportar conocimientos técnicos y científicos a sus estudiantes, sino por generar una formación integral de ciudadanos.

Por su parte, Felipe Martínez Rizo, también ex rector de la Institución, realizó una reflexión sobre el crecimiento de la Institución de acuerdo a su planta física, desde la donación de los terrenos de 85 hectáreas que fueron entregadas para esta Universidad y que ahora han llegado a su crecimiento máximo planeado en donde se alberga a más de 12 mil estudiantes, lo que ha obligado a su crecimiento a través de un nuevo Campus, mencionó que después de 39 años de crecimiento la Institución no debe perder de vista la calidad de su plantilla docente para ofrecer educación de excelencia para los aguascalentenses.

Finalmente, Antonio Ávila Storer, subrayó que SE LUMEN PROFERRE plasma de digna manera la

esencia de la Universidad, su historia, misma que a sido construida por cada uno de los rectores, que con sus equipos de trabajo, han dotado a la máxima Casa de Estudios esa capacidad de adaptabilidad y transformación social, pues si algo ha distinguido a su comunidad es la cohesión y la visión de prosperidad para cada integrante de la comunidad mexicana.

Cabe mencionar que durante el evento, la presentación de este libro fue moderada por la Directora General de Difusión y Vinculación, María de Lourdes Chiquito Díaz de León, y asistieron el Director General del Instituto de Educación del estado de Aguascalientes, Francisco Javier Chávez Rangel, en representación del Gobernador de Aguascalientes Carlos Lozano de la Torre; el Presidente del Supremo Tribunal de Justicia, Fernando González de Luna; Presidente de la LXI Legislatura del estado de Aguascalientes, Netzahualcoyótl Álvarez Cardona; el Presidente de la H. Junta de Gobierno de la UAA, Juan José Martínez Guerra; el Secretario General, Francisco Javier Avelar González; la maestra emérita de la UNAM y Doctora Honoris Causa por la UAA, Aline Schunemann de Alujan; así como Dolores Castro Varela, poeta referente de Aguascalientes. Además de los integrantes de la H. Junta de Gobierno, Comisión Ejecutiva Universitaria, Consejo Universitario, Legisladores federales y locales, así como miembros de toda la comunidad universitaria.

